

Au fil de l'Aber ...

A hed an Aber...



Bulletin d'information trimestriel
Octobre 2024

Dans ce numéro...

-  L'Edito du Maire
-  La commune
-  Gros plan sur...
-  La vie de l'école
-  Biodiversité
-  Korn ar Brezonneg
-  Agenda

Un mois déjà depuis la rentrée des classes, la reprise des activités professionnelles et associatives.

Le temps se rafraîchit, les jours diminuent, la lumière n'est plus la même. Les arbres changent de couleur et leurs feuilles commencent à virevolter. Il faut se rendre à l'évidence : l'automne est bien là. L'été semble déjà si loin !

Cette saison invite à savourer chaque instant car elle est le prélude à l'hiver et annonce l'arrivée des fêtes de fin d'année.

Prenons plaisir à profiter des douces couleurs automnales, en nous promenant sur nos sentiers de randonnée en bord de mer ou à la campagne.

Belles promenades.

Jean-Noël BRIANT,
Maire

Krennlavar - Dicton

Goude mà vezer skuizh ec'h aer c'hoazh pell *Après être fatigué on va encore loin*



L'Edito du Maire
Pennad-stur

La maison de bien-être Ti an Hevoud s'agrandit

La deuxième tranche des travaux visant à finaliser l'ensemble de la maison de bien-être, dénommée Ti an Hevoud, va débuter dans les tous prochains jours.

Ces travaux consistent à réaliser un quatrième bâtiment qui offrira quatre cabinets médicaux de plain pied et des petits logements à l'étage.

Pour mener à bien les travaux, il est nécessaire de neutraliser la partie haute des parkings, au niveau du local à poubelles, afin d'implanter la grue indispensable, un bungalow vestiaire ainsi que des sanitaires pour les intervenants.

Le planning prévisionnel prévoit la livraison du bâtiment pour l'été 2025.



Les travaux de construction du 4^{ème} bâtiment de la maison de bien-être doivent débuter prochainement

La Commune
Argumun

La rentrée des associations

Les associations ont fait leur rentrée ! Elles vous proposent chaque semaine de nombreuses activités à l'espace Queffelec, à l'Arméria et au terrain des sports. N'hésitez pas à contacter leurs responsables.

Aber Ildut Loisirs et Culture (organisation du Forum de l'Algue, vide-greniers...) :
Elisabeth SIMPSON
ailc29840@gmail.com

Amicale Laïque (chorale, groupe instrumental, poterie, causeries en breton et en espagnol, tango argentin, chant en breton, café-tropic, tir à l'arc/sarbacane, théâtre, jeux de société) :
Edith RIOUAL
lanildut.amicale@gmail.com
www.facebook.com/amicalelaiquedelanildut

Art dela (art, culture, loisirs) :
asso.artdela@gmail.com
www.facebook.com/asso.artdela

Association des anciens combattants :
Jacques GUÉNA
jackiroise@gmail.com

Association des Parents d'Elèves :
Nicolas SOURNAC
apedelanildut@gmail.com
www.facebook.com/apelanildut

Association des Plaisanciers de l'Aber Ildut :
Roger APPERE
president@plaisanciers-aberildut.com
www.plaisanciers-aberildut.com

Association de Protection de l'Aber Ildut :
Valérie MALLET
ap-ildut@hotmail.com
www.ap-ildut.fr

AJABL (football) :
Gael RIOU
ajabl.foot@gmail.com
www.ajabl-foot.footeo.com
www.facebook.com/AJABrelesLanildut

Familles Rurales Brélès-Lanildut :
afrbreles.lanildut@gmail.com
www.facebook.com/AFR29810

Gymnastique en musique (gymnastique, yoga, pilates) :
Jean BARS
jean.bars@wanadoo.fr

Ildut VTT :
Alain MALABOUS
alain.malabou61@gmail.com

Le phare sonore (musique, culture) :
Gwenn MAZÉ
gwenn.maze@gmail.com

Les Jeunes du Four :
Animateurs : Vincent KERGOZOU / Coralie GIBOZ
02.98.04.43.97 – 06.15.88.85.57 – 07.72.01.29.31
jeunesdufour@gmail.com
www.facebook.com/jeunes.dufour

Topitipa (Percussions et danses africaines) :
Thomas DUVAL
topitipa@gmail.com
www.facebook.com/topitipa

Scrabble des deux mers :
Jean-Yves LE DREFF
jeanyves.ledreff@orange.fr

Bibliothèque municipale :
Danièle KERRIGUY
02 98 04 42 50
lanildut.bibliotheque@orange.fr

Deux Champions de France à Lanildut !

Lanildut compte désormais parmi ses concitoyens deux champions de France de natation artistique, plus connus sous le nom des Homards Étincelants. Deux cousins, Yannick Jacob et Mathieu Hamon (petits-fils de Denise et Milo Jacob, grand pêcheur de homards et ancien membre actif de l'APAI), ont puisé dans leurs souvenirs d'enfance pour choisir leur nom de scène.

Cette folle aventure a débuté il y a un an, avec Fabrice Manac'h et Pierre Le Roux, ce dernier étant à l'initiative de cette belle épopée. Pierre Le Roux a eu cette idée après avoir assisté au gala du club auquel sa fille et sa femme participaient et s'est donné comme challenge de former une équipe masculine : « J'ai passé tout mon été à faire passer des tests physiques à mes amis pour ne retenir que les meilleurs... enfin surtout ceux qui ont bien voulu s'inscrire ».

Fabrice a tout de suite été séduit par le projet. Mathieu Hamon et Yannick Jacob, un peu réticents au départ, ont subi une argumentation plus longue avant de se lancer dans l'aventure : « On a accepté le jour où Pierre nous a fait tenter des figures en mer et qu'il nous a dit qu'on avait un don. On

a appris par la suite qu'il disait la même chose à toutes ses potentielles recrues ». Et voilà que l'histoire des quatre quadragénaires commence.

Anaïg Dieu, la fondatrice du club de natation artistique brestoïse (rattaché au Cercle des Nageurs de Brest), a tout de suite adhéré au projet et s'est fortement engagée dans ce nouvel objectif : « Il a fallu commencer par leur apprendre les bases que la majorité des nageuses apprennent à 8 ans. À cet âge-là, elles ont souvent un niveau de souplesse et de grâce plus naturel, mais ils ont beaucoup travaillé et je suis fière du niveau qu'ils ont réussi à atteindre en moins d'un an ».

Vous l'aurez compris, rien n'était gagné et pourtant, après une année de travail acharné, de séances de souplesse, de pointes, de grâce, d'apnée et de natation, ils ont réalisé l'impensable à Chenôve (Côte-d'Or) le 22 juin dernier : remporter le titre de champions de France dans la catégorie combinés masculins, qui n'avait jamais célébré aucun vainqueur, faute de participants.

Bien conscients de la différence de niveau qui les sépare des autres concurrents, le quatuor était reconnaissant d'avoir vécu un moment exceptionnel dans l'eau et en dehors. Une expérience dont ils se souviendront encore longtemps.

La médaille d'or autour du cou et la coupe reçue sur le podium, Mathieu Hamon jubile : « À jamais les premiers ! ». Yannick Jacob complète : « Si un jour on m'avait dit que je deviendrais champion de France, j'aurais bien rigolé... Et encore plus si on m'avait dit que ce serait en natation artistique ! ».

Une belle aventure qui continue l'année prochaine avec encore plein de rêves en tête et avec le souhait de recruter de nouveaux homards. Si l'aventure vous tente, n'hésitez pas, plongez !!



De gauche à droite, l'équipe des « Homards étincelants » : Fabrice Manac'h, Yannick Jacob, Pierre Le Roux et Mathieu Hamon

En visite au cénotaphe de la Pointe St-Mathieu

Le mardi 24 septembre, nous sommes allés visiter le cénotaphe de la Pointe Saint-Mathieu avec nos maîtresses. Nous avons été accueillis par des dauphins !

C'est un endroit pour rendre hommage aux marins morts pour la France. C'est comme un cimetière sauf qu'à la place des tombes on trouve 2 000 photos de marins morts, disparus en mer. Il y a quand même 3 tombes vides qui représentent la marine marchande, la marine Nationale et la marine de commerce.

Sur ce lieu de mémoire, il y a aussi une grande tour au sommet de laquelle est sculptée une femme triste qui prie devant l'océan : cela symbolise

l'inquiétude des familles de ceux qui partaient en mer. Avant d'être un lieu de mémoire, c'était un fortin destiné à protéger la France de l'attaque des Anglais.



Les élèves de CM en visite au cénotaphe de la Pointe Saint-Mathieu

Nous avons chanté « L'âme des marins » en entrant dans le cénotaphe. Nous avons déposé des galets devant

les tombes pour rendre hommage aux marins morts. Romain et Lucie ont lu une courte biographie d'Alexis Pervès puis son portrait a été dévoilé.

Nous travaillons depuis le début de l'année sur Alexis Pervès, mort pendant la deuxième guerre mondiale et enterré au cimetière de Lanildut. Alexis Pervès était conducteur de char ; il est mort dans les Vosges suite à l'incendie de son char (il a reçu un projectile anti-char et n'a pas réussi à sortir). Nous participerons à une cérémonie en novembre à Lanildut, à l'issue de laquelle une photo d'Alexis Pervès sera déposée au cénotaphe.

Texte écrit par les élèves de CM1/CM2

La biodiversité, un enjeu de territoire

Maintenant que nous avons vu que la nature nous rend des services, qu'elle contribue finalement pour beaucoup à notre économie, nous pourrions en rester là et juste s'en réjouir, voire s'en féliciter. Malheureusement, la réalité est tout autre.

La biodiversité, un enjeu de territoire
Vous avez certainement tous constaté que la biodiversité, à l'exception il est vrai de quelques espèces, subit une érosion sans précédent. La formule « penser global, agir local » prend ici tout son sens. L'enjeu de biodiversité se joue avant tout sur le terrain, et c'est en cela qu'il constitue un enjeu de territoire, mais pourquoi faire ?



Pourquoi faire ?

- Maintenir les services rendus par la biodiversité ;

- Répondre à une demande des citoyens ;
- Intégrer plus facilement et plus rapidement les nouveaux engagements réglementaires de la Loi Biodiversité (exemple de l'ERC Eviter - réduire - Compenser) ;
- Répondre aux exigences réglementaires des prises en compte de la Trame verte et bleue dans les documents d'urbanisme ;
- Développer l'attractivité du territoire et le tourisme, accroître les retombées économiques locales.

Source : VivArmor Nature - Note d'accompagnement pour la présentation des enjeux de biodiversité



Yec'hed mat !

Yec'hed mat !

Etre un diou vrezel, ha martreze eur pennadig goude, peb parrez en doa per alies, daou veleg : an aotrou persoun hag an aotrou kure.

D'art poent-se an ilizou a ve leun chek bep sull evit an oferennou, an oferenn vintin hag an oferenn bred. Goude lein e vez ouspenn ar Gousperaou ? Ar veleien o doa kalz labour.

En eur barrez tost a c'halen e c'horvezas eun abadenn :

An aotrou persoun, bep sull araog staga gant lein e kemere gant an aotrou kure eur banne « hini mat » hirio e vez lavaret an « apero ».

Setu epad ma vedont o saouri o banne, Fanch unan euz ar barisionnis a deuz d'ar presbyt'al.

- Me vezo deuet da kelaoui a c'hanoc'h e zeuz digouezet eun dra souezus em c'hear a lavaras Fanch.

- Petra a zo m'engavet fanch ? michans n'eo ket re grevus.

- Em c'hear, eme Fanch, e zeuz ganet tri loan bian gant eur menez kazek.

Sebezet, an aotrou persoun a c'houlennas :

- Eur gazek ne deuz nemet diou vronn penaoz a ra an trede ?

- Evel ma ran breman dirazoc'h, sellet euz an daou all o c'heva... !

A la vôtre !

Entre les deux guerres, et peut-être aussi un peu après, chaque paroisse avait souvent deux prêtres : M. le Recteur et M. le Vicaire.

En ces temps-là, les églises étaient pleines tous les dimanches, pour la basse messe, la grande-messe et après-midi pour les vêpres. Les prêtres ne chômaient pas.

Dans une paroisse, pas loin, d'ici, se déroula cette aventure :

M. le Recteur avait pour coutume, tous les dimanches avant le repas de midi, de prendre l'apéritif avec son vicaire.

Voici qu'un dimanche, alors que tous les deux savouraient leur « apéro », Fanch un des paroissiens, fait irruption au presbytère.

- Je suis venu vous annoncer une sacrée nouvelle, une drôle d'aventure qui vient de se produire chez moi, dit Fanch.

- Qu'est ce qui est donc arrivé ? demanda le recteur, j'espère que ce n'est rien de grave.

- Il se trouve que ma jument a donné naissance à trois poulains.

Etonné, M. le Recteur lui demanda :

- Il me semble qu'une jument n'a que deux mamelles, comment fait donc le troisième ?

- Comme je fais en ce moment, devant vous : il regarde les autres boire... !

Extrait du Korn ar Brezonneg Saint Renan, rubrique bretonne de « Saint Renan Actualités », octobre 1997

D'octobre à décembre



Matinée jeux - Amicale Laïque

► Samedi 5 octobre - Espace Queffélec

Matinée verte - Nettoyage du cimetière

► Samedi 12 octobre - Cimetière

Théâtre « Les Naufrages d'Ulysse » par la troupe « L'Entonnoir Théâtre »

► Samedi 12 octobre - Espace Queffélec

Atelier cuisine animé par le chef Enguerrand Mahé

► Dimanche 13 octobre - Espace Queffélec

Concert de David Munnelly - Amicale Laïque

► Jeudi 17 octobre - Espace Queffélec

Matinée de prévention de l'insuffisance rénale chronique - Service néphrologie du CHU de Brest et association France Rein

► Samedi 19 octobre - Espace Queffélec

Théâtre « Le fil à la patte » par la troupe « Les Garçons Béats »

► Dimanche 20 octobre - Espace Queffélec

Conférence sur la toponymie bretonne - Association de l'Aber Benoît à l'Aber Ildut

► Samedi 26 octobre - Espace Queffélec

Cérémonie du 11 novembre - Anciens Combattants

► Lundi 11 novembre - Cimetière

Matinée jeux - Amicale Laïque

► Samedi 16 novembre - Espace Queffélec

Hommage à Jacques Pellen - Amicale Laïque

► Dimanche 17 novembre - Espace Queffélec

Hommage au Quartier-Maître Alexis Pervès - Anciens combattants

► Vendredi 22 novembre - Cimetière

Concert du groupe A Little Beat Blues Band - Festival Aber Blues - Hot Club Jazz Iroise

► Dimanche 24 novembre - Espace Queffélec

Matinée jeux - Amicale Laïque

► Samedi 14 décembre - Espace Queffélec

Plus d'informations dans nos bulletins d'information municipale, sur notre site Internet et notre page Facebook